

# SANGRIENTO INCIDENTE POLITICO EN MEXICO

## ROOSEVELT PRESENCIARA LAS MANIOBRAS

WASHINGTON, 15. UP.—Si bien en la Casa Blanca no se quiso dar confirmación de la noticia se tiene entendido que el presidente Roosevelt irá este fin de semana a Ogdensburg, N. York, a fin de presenciar la fase culminante de las grandes maniobras del ejército.

sevel irá este fin de semana a Ogdensburg, N. York, a fin de presenciar la fase culminante de las grandes maniobras del ejército.

EL VIERNES SE INICIA LA CONFERENCIA RUMANO - HUNGARA BUCAREST, 15. UP.— Oficialmen

te se anunció que la conferencia rumano - húngara sobre Transilvania se iniciará el viernes en Tur nu-Severin.

En un tiroteo entre Almazanistas y Camachistas resultaron muertos dos y heridos 7

MEXICO, 15. UP. — Dos personas resultaron muertas y siete heridas en un tiroteo producido entre un grupo de almazanistas y otro de camachistas. Las víctimas son de filiación al mazanista. El hecho se produjo en circunstancias en que un camión repleto de campesinos que daban vivas al General Camacho pasó por una carretera en que otros campesinos respondieron con vivas al general Almazán. Los primeros iniciaron el fuego sobre los segundos con el resultado indicado.

## CEDE RUMANIA

Bucarest informa que cederá una foja de Transilvania de 200 kilómetros de largo y 70 de ancho incluyendo a Zalau

BUCAREST, 15. UP.— Según las últimas indicaciones es probable que Rumania ceda a Hungría una

franja de Transilvania de 200 kilómetros de largo por 70 de ancho incluyendo a Zalau.

## NO HA PASADO EL PELIGRO DE UNA INVASION

Pero la posición de Gran Bretaña es ahora mucho más fuerte que antes

Se ha logrado la destrucción de la quinta columna en Inglaterra dijo hoy Churchill

LONDRES, 15. UP.— Churchill en una declaración hecha en la Cámara de los Comunes advirtió a la nación que no ha pasado todavía el peligro de una invasión. El primer ministro manifestó sin embargo que la posición de Gran Bretaña es mucho más fuerte ahora que en el mes de mayo. Churchill manifestó que se habían hecho grandes progresos para resolver el peligro de la quinta columna y añadió: "Siempre menos que se exageraba su importancia en esta guerra". (PASA a la Pág. CINCO)

## ESPECTACULAR BATALLA NAVAL FRENTE A DINAMARCA

Se dice que ocurrió esta madrugada y el fuerte cañoneo oyóse a enorme distancia

LONDRES, 15. UP. — El MI (Pasa a la Página CINCO)

## HUNDIDO EL DESTRUCTOR GRIEGO HELIE

## INCLUIDO LUXEMBURGO

EN EL SISTEMA ADUANERO ALEMAN

BERLIN, 15. UP.—El corresponsal de la DNE en Bruselas comunica que la frontera aduanera alemana ha sido llevada hoy hacia el oeste incluyendo a Luxemburgo dentro del territorio alemán. De fuente autorizada se informó que la inclusión del Luxemburgo en el sistema aduanero alemán es "una simple medida económica que no significa necesariamente la futura anexión de esa comarca al Reich". "Por lo tanto, agrega, la unión aduanera y monetaria entre Bélgica y Luxemburgo existente desde 1919 que da anulada en sus efectos prácticos y el tráfico comercial entre esos dos países pasa a depender de las reglamentaciones en vigencia para el intercambio de Alemania y Bélgica".

Se encontraba en el puerto de Tinos cuando fué torpedeado por un submarino

Uno de los torpedos chocó con el muelle donde había numerosos niños resultando muchas víctimas

NUEVA YORK, 15. UP.—La Columbia Broadcasting Company ha interceptado una información (PASA a la Pág. CINCO)



Dr. don ENRIQUE LOUDET



Anthony Eden, ministro de guerra británico, cuyo trascendental discurso ha causado profunda impresión

El texto de este discurso fué publicado íntegro, en forma exclusiva, por nuestro colega LA TRIBUNA, que ha puesto así de relieve una vez más la excelencia de sus servicios noticiosos del exterior, suministrados por la United Press.

## S. O. S. LANZA EL THERMOPYLA

Un submarino lo atacó a 700 millas de Nueva York

NUEVA YORK, 15. UP.— La Mackay Radio ha interceptado un pedo de auxilio del vapor Thermopyla anunciando que se encuentra en peligro a los 28 grados 25 minutos de latitud norte y 66 grados 30 minutos de longitud oeste, o sea a unas 700 millas al este de Nueva York siendo evidentemente atacado por un submarino, agrega la Mackay Radio.



Dr. Plinio MENDOZA NEIRA

## GRECIA ACUSA A ITALIA

Está forzando una excusa parcial muerta y heridos varios para presentar exigencias territoriales

Agrégase que la finalidad de la maniobra es aislar a Turquia para que ésta entre en el nuevo orden de cosas dispuesto por Roma y Berlín

De Roma se informa que las relaciones italo-griegas han entrado en una fase delicada, y la prensa italiana prosigue su campaña contra Grecia

## FREDERICH MARCH ACUSADO DE COMUNISTA.

18 astros de la pantalla son acusados de ser comunistas

Ruidoso es el proceso criminal seguido contra los astros de la pantalla de Hollywood, para esclarecer el asesinato de John Riley

HOLLYWOOD, 15. UP.— Durante la sesión extraordinaria del jurado criminal de distrito para tratar nuevamente de resolver el misterio del asesinato del marinero John Riley, producido hace cinco meses, han aparecido los nombres de 18 celebridades del cine, acusadas de

## TRIUNFO DIPLOMATICO NORTEAMERICANO

Estados Unidos obtiene el control del sector central de la zona de Shanghai

SHANGHAI, 15. UP. — En una conferencia de cuatro horas los comandantes de las defensas de las zonas de los Estados Unidos, Gran Bretaña, Japón e Italia resolvieron el problema de la futura fiscalización de los sectores de la concesión internacional evacuada por Inglaterra. No se revelaron los detalles del acuerdo pero se asegura que en los círculos norteamericanos se afirma haber logrado un triunfo en las negociaciones al obtener el control del sector central de la que fuera zona británica incluyendo el barrio que da

## La guerra terminaría hoy con la aplastante victoria de Alemania

Según las jactancias nazis, el 15 de agosto el Reich gobernaría Inglaterra

El Dr. Goebbels tendrá que dar bastantes explicaciones a media noche

LONDRES, 15. UP. (Por Robert Dowson)— Varios pilotos alemanes fueron capturados por civiles pero todos ellos pertenecen a la tripulación de los aparatos derribados. Uno de los que intervinieron en esas detenciones es el mecánico Cecil M. Upton, quien con un funcionario de la defensa; arrestó a cinco aviadores enemigos. Dio que al abandonar sus ocupaciones observó la presencia de un avión apuradamente a un kilómetro y medio de distancia. Tomó su fusil y se dirigió



CHURCHILL

10 cts. - NOVEDADES - 10 cts.

Nº 1343. Director: Rafael Soley. Año V San José, Jueves 15 de Agosto de 1940

# LETRAS · ARTES · IDEAS · CO-MENTARIOS

## Vibraciones del Minuto

# DIA DE LA MADRE

Día es hoy consagrado a la MADRE. Es el homenaje de los hijos, de la sociedad a la mujer que ha consagrado su vida al sacrificio, al sacrificio, puede decirse, de ser MADRE. Ellas son las que echan las bases de lo humano y de lo divino. Ellas son las que dirigen los primeros pasos y las que hasta el último día de su vida van manteniendo siempre su deber con amor, sin renunciamentos, con abnegación y con heroísmo. Pero este día de la MADRE que recuerda a la madre de Cristo crucificado para redimir al mundo, tiene aún mayores proporciones. En Europa, ser madre en estos momentos es ser una imagen del dolor. Es contemplar cada día a la muerte cercenando los hogares en sus más caros hijos. Cada metralla, cada avión, cada bomba, cada artefacto bélico causa sus efectos extraños con éxito o sin él, pero estalla siempre, indefectiblemente en el propio corazón de las madres europeas y aun americanas. Ya ha llegado hasta nuestras tierras más de una noticia desoladora para más de una madre que ha perdido un hijo en los campos de batalla.

Por eso es que el día de la MADRE tiene actualmente el más hondo sentido humano. Rendirle culto a ella, a la madre de cada hogar es

un placer digno de los hijos. Sufren. Ellas mejor que nadie comprenden el dolor de todas esas llas madres que como las antiguas espartanas ven marchar a sus hijos al combate.

Por eso tienen las MADRES una honda repercusión en el sentido del mundo. Y no solamente son madres aquellas que dan hijos a la patria, sino también aquellas que ayudan a esos hijos, las que restañan las heridas, las que renuncian a los placeres del mundo para convertirse en madres espirituales de los servidores de la patria.

Cuando la vanidad femenina que es tan bella y tan propia de la mujer, inspiró a Madam de Staël para preguntarle a Napoleón, quién era la mejor mujer de Francia, el Emperador que sentía el homenaje que se le pedía de parte de aquellos labios fructuosos, contestó: "Aquella que de más hijos a su patria".

Y acaso fué desde entonces que se instituyó el día de la MADRE, en su sentido más hondo y más humano.

Vayan, pues, para las madres costarricenses, pero también para todas las madres del mundo, el rendido homenaje de NOVEDADES.

# QUISICOSAS...

Alena cambia todos los días de táctica para realizar su anunciada blitzkrieg. No encuentra el camino y por eso cambia. Pero ya nosotros sabemos el procedimiento popular: "Enfermo que cambia de cama, no muere".

Dios, hacer que la paz retorne al mundo y no haya más guerras... Pero quien sabe... Hay cada filitero por allí que tienen ganas de vivir en negativamente contenido, y cuando encuentran con quien pelear, pelean con ellos mismos.

Brasil y Colombia no aceptan el sistema de las cuotas para el ca-

fé en el mercado americano... Tienen razón... Eso de las cuotas son una gran vaina. Aquí le piden a uno cuotas todos los días para algo...

Don Mariano Monteclegre dice que el pueblo ignorante cree que el uso del abono es algo así como un vicio que se adquiere en la juventud y no puede abandonar se luego... Es decir como si fuera del nuevo y rico rancho de la fábrica. Pues quién sabe...

Toda la buena gaita, y ya sabe mos que los árboles son casi humanos, como los muñecos de navidad.

Millonarios suecos están interesados en radicarse en Costa Rica, Malo. Millonarios o no, siempre se hacen los suecos...

Ya no más bombas de gasolina en la capital... Muy bien. Esta era ya un puro bombardeo. Por que el del Canal de la Mancha.

*Los mejores retratos los hace Hernández*

## Momento Internacional

# Declaraciones De Eden

Anthony Eden ha manifestado en su mensaje al mundo civilizado que cuando Inglaterra empiece su ataque, como fantasmagmas que se levantan entre los muertos con las armas en las manos, surgirán todas las naciones protegidas por Hitler. Y esto lo dice Eden el día precisamente en que Hitler había señalado su guerra relámpago y hasta ofrecido estar personalmente en el propio Londres.

Pero los sueños desorbitados del dictador alemán se han venido desvaneciendo poco a poco. Frente a las islas británicas se han estrellado sus avances. El Canal de la Mancha está siendo una tumba para sus artefactos de guerra y para todos sus sacrificados soldados.

Tenia que llegar este paro definitivo para Hitler. No era posible que su avance fuera incontestable porque entonces habría sumbido ya la moral del mundo. Pero los ingleses han sabido combatir al invasor, al moderno Attila que creyó un instante que era dueño de todo el orbe.

Y no avanza ya. Hasta aquí ha dicho la democracia inglesa y como un solo hombre se aprestó a la defensa de Inglaterra.

Y la defensa de Inglaterra es la defensa precisamente de los países sojuzgados por Hitler usando para ello de su preponderancia y de su enorme fuerza.

Pero ha llegado a la meta de la locura. Ya no más. Y es por ello que Antonio Eden puede lanzar el reto a Hitler seguro de que el triunfo inglés es algo que vive en la conciencia de todo su pueblo y de todos los pueblos libres de la tierra.

No fué Hitler quien desde Londres dijera al mundo un discurso de vencedor, con la mano estrizada cómicamente. Ha sido Eden quien desde Londres desafia al poderío dictatorial de Hitler y le anuncia que no solamente se trata de la defensa inglesa, sino que todos los pueblos sometidos por el dictador serán liberados.

Y esas palabras del político inglés son en este instante la verdadera blitzkrieg contra Hitler.

# IDEAS

# TRAFICO

Pues que el grueso del transporte de pasajeros se hace mediante los autobuses convendría que las compañías que hacen el tráfico entraran en acuerdo para establecer una perfecta regularidad en el movimiento de tales vehículos.

Deberían formular itinerarios y publicarlos en los diarios el primer día de cada mes o fijarlos en lugares públicos, y ciertamente en las estaciones correspondientes.

En caso de que las compañías no pudiesen llegar a un acuerdo sería de desear que la municipalidad o gobernación, después de oír a las compañías, establezca ese itinerario.

Esperar que el autobús se llene ofrece inconveniente a los pasajeros, porque no se sabe de cierto a que hora parte el vehículo.

Este transporte de pasajeros constituye ahora un servicio público y es preciso que las autoridades organicen un vehículo estricta respecto de él.

Cortear la costumbre de llegar tarde es dislocar totalmente el servicio. Por otra parte, personas que pierden un autobús dos o tres veces aprenden a llegar temprano.

En esos itinerarios se anotará la hora de partida y la de llegar, a fin de evitar las precipitaciones en ningún momento del recorrido, sin verse obligado a perder su tiempo en esperas inútiles.

A ningún propietario de vehículos licenciados para el transporte de pasajeros deberá permitirse que lo haga sin una declaración pública de su horario.

La capacidad que se indica en las licencias deberá indicar con claridad la edad de los niños que pueden viajar en el regazo de otra persona. A veces se acumulan hasta cinco personas en un asiento para dos, porque hay tres niños estrujando a la persona con quien viajan.

El mejor negocio es el de quien sirve bien al público.

R. BRENES MESEN

# MADRE Y TERNURA

(A todas las madres)

En la cama acostado un niño enfermo, un pobre niño que pronto moriría, pidiéndale las manos con estrechos dedos. Triste visión de melancolía. Aquel niño sabía que el sacrificio — y el amor de una madre siempre es puro, y sabía que, hay padres en el mundo que a cambio tienen corazón muy duro. Su madre lloraba, él no lloraba, se prodigaba triste su caricia. Se decía que un Padre desde el cielo venía a la tierra para hacer justicia. Madre que murmuraba el niño enfermo si y vero, por él velando sigo. Le dirá a Dios que estás muy sola y El sabrá ser justo contigo. Ella, había caído siendo aun niña en las garras del mundo y su crueldad, para madre había nacido, para ser sola.

para ser esclava de fidelidad. Y el padre, para ella no existía, el padre era el destino trágico, su amor, su angustia y su martirio el hijo de un cariño muy sincero. Y sola vagaba por el mundo, sola lloraba su amargura, pobre madre, infeliz, abandonada, por un fruto noble de ternura.

Por fin sonaron las campanas, el sol más radiante se ponía, olor a blancos lirios y jazmines, y en la sala un angel que dormía. Un velo muy blanco allí extendido, muchas rosas abriendo sus corolas, y un angel que velaba desde el cielo por las madres que quedaban solas.

El fruto de una madre es la ternura, el amor al hijo es un tesoro, no se distinguen ni estas, ni las otras, porque todas tienen corazón de oro. CONCHITA DEL BARCO. Cartago, 1939.





# MERODEO DE GANADO EN FINCAS DE GUANACASTE

## COMPANIA NORTEAMERICANA de PRODUCTOS QUIMICOS INTERESADA en nuestro MERCADO

Se trata de "A. P. Orwday y Co" de Nueva York productora de numerosos artículos de botica, que desea exportar a Costa Rica. Se ha dirigido a la Cámara de Comercio pidiendo una lista de todos los dueños de boticas para entrar en contacto con ellos

Hemos tenido conocimiento de la comunicación dirigida a nuestra cámara de comercio, por una notable firma industrial norteamericana fabricante de productos químicos, que desea entrar en negocios con comerciantes importadores de Costa Rica.

Se trata de la A. P. Purdy, de Nueva York, la cual fabrica una

serie extensa de artículos químicos, que desea entrar en negocios con comerciantes importadores de Costa Rica.

Se trata de la A. P. Orwday, de Nueva York, la cual fabrica una serie extensa de artículos químicos y de consumo en las boticas, que hasta ahora no tienen conexiones en nuestro país, las que

desea establecer, en la seguridad de que podrá competir con otras similares.

En atenta comunicación a la cámara de comercio solicita el envío de la lista de todos los propietarios de boticas, farmacias, droguerías, etc. del país para dirigirse a ellos directamente ofreciéndoles sus productos.

En Velázquez de Miramar se desapareció un magnífico potrero de don Ernesto Milanes que habia sustraído un tal Palma.—En los potreros de un Sánchez en Santa Bárbara de Santa Cruz se encontraron animales que habian desaparecido en Nicoya

El problema del merodeo de ganado en el Guanacaste no ha parado todavía ser combatido a pesar de los esfuerzos que en ese sentido despliegan las autoridades fiscales, pues con frecuencia se registran desapariciones de animales, en algunos casos valiosos.

En el lugar llamado Velázquez, de Miramar, se desapareció un magnífico potrero de don Ernesto Milanes, quien denunció el hecho a las autoridades fiscales que lograron encontrarlo por otro lugar, haciendo sido un individuo de apellido Palma el culpable.

## ISIDRO DIAZ ACUNA DE CURRIDABAT GRAVEMENTE HERIDO AL CAERSE DE UN ARBOL

Internado anoche en el hospital apenas pudimos hablarle esta mañana.—El diagnóstico provisional: herida contusa regular supraciliar izquierda y múltiples contusiones

En el salón Llorente del Hospital San Juan de Dios vimos esta mañana al menor Isidro Díaz Acuña, jornalero en una finca de Granadilla de Curridabat, en estado ciertamente de cuidado. Presenta una herida en la sien izquierda y se echa de ver que ha sangrado demasiado. También está golpeado de considerable en varias partes del cuerpo. Con él personalmente conversamos unas palabras que él nos dijo entrecortadas.

Se hallaba arriba de un "patio" en menesteres de su trabajo cuando se le desajugó una rama y con ella se vino al suelo. No se cuenta de nada, en estado de suma gravedad, inferimos

## UNA MOTO LE QUEBRO LA PIERNA IZQUIERDA A UN CHICO DE 5 AÑOS

El accidente ocurrió antes de las ocho de la mañana en la calle al cementerio de la Uruca, yendo de Barrio México.—Testigos oculares relatan los hechos

Al llegar esta mañana uno de nuestros activos redactores al hospital San Juan de Dios, en busca de noticias, oyó los gritos de un menor que estaba en una silla de ruedas, con una pierna envuelta en gasa manchada sangre. Supimos inmediatamente que se trataba de un atropello y para mejor poder informar a nuestros numerosos lectores, nos dimos a la tarea de inquirir información sobre el suceso.

Una niña como de 16 años y que iba con el chiquito nos narró, minutos antes de que llegara la madre del pequeño, como sigue:

—Íbamos ambos por la callellita que lleva al cementerio de La Uruca cuando vimos que venía en sentido contrario una motocicleta haciéndose de un lado para otro. También, asustado de que lo atropellara buscando protegerse, más bien se puso al alcance de la moto que iba corriendo y entonces primero lo empujó hacia adelante y después le pasó por encima que quebró la pierna. Afiliado la jovencita que el desconocido que guiaba la moto, que es la N° 69, detuvo después la marcha, se bajó, miró al chico, le dijo que ya se iba a avisar a la casa del accidentado.

Inmediatamente personas que des de distancia observaron el accidente al encontrar con el policía de tráfico N° 16 pusieron en su conocimiento el suceso. El agente se trasladó al punto del accidente y recibió las declaraciones de los testigos; a los testigos que al parecer dicen tener toda la culpa el motociclista. Cuando estuvimos en la oficina de tráfico aún no se había podido capturar al hecho. En la misma mañana se le hará la radiografía para determinar exactamente las proporciones de la fractura. El policía de tráfico lo atendió de primera instancia haciendo cuarenta fardos y estabilizarlo, pues se le veía salida una astilla de hueso.

## LA CARTOGRAFIA A TRAVES DE LA HISTORIA

NUEVA YORK. — Esto de mantenerse al corriente del mundo — dice la revista ESSO-OILWAYS, — de estar al tanto de las modificaciones que de año en año viene sufriendo la superficie de la Tierra, es tan viejo como el género humano.

"Hoy la cartografía es una industria que emplea millares de individuos en el trazado, el grabado, la impresión, etc., de mapas, esteras y planos geográficos y topográficos en casi todos los idiomas que se hablan en el mundo.

"Desde los tiempos primitivos, estuvo el hombre atendido mayormente a las cartas geográficas para su conocimiento de tal o cual región y aun para sus relaciones sociales. Fuera de "¿A qué hora comemos?", probablemente las preguntas más viejas que se hayan hecho en lengua alguna fueron estas: "¿De dónde vienes?" "¿Adónde vas?"

"Tiense datos de que en la Edad de Piedra cada quien trazaba con el dedo en la tierra o el polvo un croquis para indicárselo a sus amigos el punto en que había cazado algún animal o en que había hallado sal. Esos croquis fueron los primeros mapas, pero dondes está decir que eran esencialmente efímeros. El segundo paso que se dio en la materia fué el trazar los, con las instrucciones del caso, en la corteza de los árboles y en ciertas pieles, y ya así se les podía llevar a cualquier parte. Tal fué, en verdad, el principio de los mapas.

"Muchos fueron los sistemas populares de cartografía entre los antiguos. Los babilonios grababan los mapas en el barro y luego calcinaban éste, para hacerlos cerlos duraderos. Los egipcios se valían del papiro. Los autóctonos de América los grababan en madera, y todavía hoy los esquimales los graban en madera y en piedra. De los isleños del Pacífico Meridional proceden lindos y pintorescos mapas, que no descaellan por su exactitud.

"Pero el que más hizo por la ciencia geográfica en la antigüedad fué Eratóstenes, griego también, quien precisó el tamaño de la Tierra por medio de un método científico. Trabajó en ello por ahí del año de 247

a. C. y estableció la diferencia de latitud entre Alejandria y Siena, que erróneamente creyó se hallaban en el mismo meridiano. Habiendo obtenido la distancia entre esas dos ciudades, para lo cual hubo de valerse de los planos egipcios, llegó a la conclusión de que un grado del meridiano medía 700 estadios, esto es, 130 kilómetros. Y con ser su método lo primitivo que era, es de admirar que se acercara tanto a la exactitud, en relación con el sistema actual de mensura.

"Otros investigadores de aquella época, desarrollaron el sistema de latitud y longitud que todavía hoy está en uso, y los trabajos de esos precursores griegos fueron resumidos en la geografía de Ptolomeo, en ocho tomos, con un mapa bastante completo del mundo, tal como entonces se le conocía.



Al centro, el Ministro de Marina, Coronel Frank Knox, con los dos miembros más prominentes del Consejo de Defensa Nacional nombrado por el Presidente Roosevelt; a la izquierda, Edward R. Stettinius, y a la derecha William S. Knudson, quienes el Presidente ha reclutado para adelantar los preparativos militares ordenados por el Congreso. (Foto Acme-Editor, Press).

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional y no debe ser reproducido sin el consentimiento de esta institución.

# EL NOVENTA POR CIENTO DE LA POBLACION

## SE CONSIDERA QUE EL ENVIO A EUROPA DE GRANDES CARGAMENTOS DE ALIMENTOS B EN CIRCULOS PARLAMENTARIOS QUE SE ENVIE N ESOS CARGAMENTOS.—SE CONSIDERA FUN DA QUE LOS CARGAMENTOS ALIMENTICIOS AY UDARIAN A ALEMANIA.—ACUSACIONES POL IT BROS DEL COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE UI

WASHINGTON, 15 UP (Por William H. Lander). — En los círculos parlamentarios bien informados se duda que los Estados Unidos lleguen a enviar cargamentos importantes de alimentos a Europa mientras continúe la guerra por premios que sean las necesidades de las poblaciones civiles. La mayoría de las personas interrogadas sobre el asunto coinciden con el punto de vista británico de que la responsabilidad de alimentar a las regiones conquistadas por Alemania recae exclusivamente sobre ella. Se señala también que aunque Estados Unidos apruebe un plan de socorros en gran escala, la decisión final corresponderá siempre a las potencias beligerantes. El hecho por desagradable que pueda parecer desde un punto de vista humanitario es que la mayoría de los dirigentes norteamericanos creen que la escasez de alimentos en los territorios ocupados por Alemania sea un poderoso estímulo que tienda a su favor. Gran Bretaña y muy poco probable que este país haga algo que pueda disminuir las probabilidades de una victoria británica. La actitud de la mayoría de los senadores fue expresada más rotundamente por el senador republicano Alexander: "Wiley quien nos manifestó que "los envíos de alimentos en gran escala de este país a la Europa oriental podrían ser una indirecta desde Alemania que se ha apoderado ya de la mitad del ganado vacuno de Dinamarca y Noruega además de otros productos alimenticios. Lo mismo ha hecho en Polonia, en Bélgica, en Holanda y en Francia. No hay en Estados Unidos una sola persona que quiera que padezcan hambre los habitantes inocentes de los países en guerra, pero a la vez el 90 por ciento de la población no tiene una idea de que Gran Bretaña gane la guerra. El argumento británico de que los cargamentos alimenticios ayudarían a Alemania es fundamental. Todo el mundo sabe que una población hambrienta es una población rebelde. Gran parte de los sufrimientos por que atraviesa Europa son debidos a las exacciones alemanas.

### LAS OPERACIONES EN LA SOMALIA BRITANICA

ROMA, 15. UP.— El comunicado de guerra de hoy dice: "Las operaciones en la Somalia británica continúan en pleno desarrollo con recia lucha en la que toma parte con eficacia la aviación. Se tomaron prisioneros y armas.

### DISPOSICIONES DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMIA SUIZO

BERNA, 15. UP.— El departamento de economía anunció oficialmente que ha sido dejado sin efecto la suspensión del tráfico de cargas a través de la frontera suiza establecida a comienzos de Julio por Alemania. Este tráfico había sido interrumpido por los alemanes a causa de las operaciones militares.

### APROVISIONAMIENTO DE VIVERES

GINEBRA, 15. UP.— Con objeto de organizar y fiscalizar mejor la distribución de alimentos ropas y medicamentos para los refugiados, el representante de la Cruz Roja norteamericana en Francia Richard F. Allen partió hacia Vichy el día donde luego de una breve estadía seguirá a Marsella. Durante la estadía en Ginebra Allen manifestó que los abastecimientos proporcionados por la Cruz Roja a Francia, Bélgica y Holanda desde el comienzo de la guerra excedieron de 20,000,000 de dólares.

### SE SUICIDO EL ALSACIANO MEISTER

VICHY, 15 UP.— Se ha sabido con retraso que el Alsaciano Joseph Meister, que cuando era niño fue mordido por un perro hidrofóbico y fue entonces, a raíz de permitirlo su padre, sujeto del primer experimento humano efectuado por Pasteur con su luego famoso suero anti rabioso se suicidó en su habitación del Instituto Pasteur de París del que era guardián abatido por la falta de noticias de sus parientes alsacianos obligados a emigrar por la guerra. El suicidio se produjo a la misma hora que se representaba por primera vez la nueva obra de Sacha Guitry Pasteur en el Teatro de la Madeleine ante un auditorio formado principalmente por militares alemanes.

### AYER EN EL CONGRESO

## Aprobado el proyecto del Banco de Seguros para la Construcción de Ciento Cincuenta Casas

Como en días anteriores, la cámara celebró ayer dos sesiones, a las 10 y a las 2 de la tarde, en las que se discutieron una gran cantidad de asuntos pendientes de tramitación.

### PROYECTO DEL BANCO DE SEGUROS

La directiva del Banco Nacional de Seguros presenta un interesantísimo proyecto de ley, mediante el cual podrán construirse ciento cincuenta casas, a base de modificar las disposiciones vigentes en cuanto a pólizas. Es un nuevo sistema, de grandes y beneficiosos alcances, que habrá de contribuir de manera efectiva al alivio del problema de la vivienda.

El representante Martín, en breve explicación, hizo ver los beneficios de esta importante reforma y planteó modo de dispensa de trámites, en virtud de que de no aprobarse por este procedimiento la ley tendría que esperar a una nueva legislatura. El congreso aprobó esta moción del representante Martín por gran mayoría de votos.

Después, sin mayor discusión, se conocieron los siguientes asuntos: 1º Lectura del acta. Correspondencia. 2º SEGUNDOS DEBATES. Proyecto: Contrato celebrado con la sucesión Vicente Bonilla Morad; Interpretación ley ordenanzas de Minería; Pensiones a don Ruperto Montañez R. Enriqueza Carrizo Molina; Beca a don Gil Chaverri Rodríguez.

### EN PRIMER DEBATE SE DIO POR DISCUTIDO EL PROYECTO DE CONTRATO PARA LA FABRICACION DE MALTA

Se le introdujeron dos pequeñas modificaciones sugeridas por la propia comisión de agricultura e industria

### SE TRAMITARON NUMEROSOS ASUNTOS EN LAS SESIONES DE MAÑANA Y TARDE Y ESPECIALMENTE PENSIONES

#### UNA PETICION DEL DIPUTADO GAMBOA

El representante don Eliseo Gamboa presentó una moción de dispensa de trámites para un proyecto de ley consistente en aumentar en mil colonos la partida destinada a editar la obra del poeta Lisimaco Echeverría. La cámara aprobó la moción y el proyecto en primer debate.

Después, sin mayor discusión, se conocieron los siguientes asuntos: 1º Lectura del acta. Correspondencia.

2º SEGUNDOS DEBATES. Proyecto: Contrato celebrado con la sucesión Vicente Bonilla Morad; Interpretación ley ordenanzas de Minería; Pensiones a don Ruperto Montañez R. Enriqueza Carrizo Molina; Beca a don Gil Chaverri Rodríguez.

### PROHIBIDA EL BAILE EN ALEMANIA

BERLIN, 14. UP. A partir de la media noche de hoy, el baile queda prohibido en Alemania y esta disposición ha hecho recordar que una semejante fué dada al iniciarse la campaña del oeste, la cual fué luego modificada para permitir que se bailara las noches de miércoles y sábado.

### REFUGIADOS ALEMANES ACCEPTADOS POR MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 14. UP. El diario obrero EL POPULAR dice que el presidente Cárdenas ordenó al cónsul mexicano en Marsella que invite a veinte refugiados alemanes, entre los cuales hay varios matrimonios, cuya venida a México propician las organizaciones de trabajadores.

### CHILE PREPARARA CIENTO CINCUENTA AVIONES ANUALMENTE

SANTIAGO, Chile, 14. UP.— Un plan para la preparación de ciento cincuenta aviones por año, conforme a la nueva ley de defensa nacional, ha sido anunciado por el ministro del ramo, Alfredo Dubaldeo. Para comprar treinta aviones nuevos el presupuesto de los Estados Unidos han sido erogados nueve millones de pesos (cerca de 315 mil dólares).

### ROOSEVELT Y WELLES ABSUELVEN AL EMBAJADOR CUDAHY

WASHINGTON, 14. UP.— El presidente Roosevelt y el subsecretario de estado Welles, encargado actualmente del despacho, absolvieron al embajador norteamericano en Bélgica, de los cargos que se le habían hecho en relación con sus declaraciones sobre los efectos del bloqueo británico en la población civil belga. Welles declaró formalmente que no era cierto que Cudahy hubiera sido reprendido y que en lo que al departamento de estado se refería, el incidente se había dado por terminado.

### SOBRE EL DESCENSO DE PARACADISTAS

BERLIN, 15. UP.— En las esferas autorizadas se declara que no pudimos confirmar oficialmente el descenso de paracaidistas alemanes en Manchester y Birmingham "pero tampoco tiene instrucciones de desmentirlo".

### ACUSACIONES

MEXICO, 15. UP.— El Procurador General anunció el procedimiento del caso todos los miembros del Comité Ejecutivo del Partido Revolucionario de Unificación Nacional a quienes acusa de conspiración sediciosa y rebelión.

### GRECIA ACUSA A ITALIA

(VIENE de la Página UNO)

En la prensa sigue en aumento la campaña antehelénica. Daghia que hace una semana antes era desconocido para el público en general, es citado ahora como "el mártir albanés" en artículos periodísticos que detallan las circunstancias de su muerte. Todos los diarios ven a Gran Bretaña detrás de Grecia considerada un instrumento de ella en un complot tendiente a alterar la paz balcánica. Sigue subrayando la prensa que los dos marcos de Daut Hoggia tenían nombres griegos, que Italia posee pruebas documentadas de maniobras antialbanesas por parte de Grecia y que la provincia griega de Epiro está poblada en su mayoría por albaneses. Un artículo del Popolo di Roma, órgano de Mussolini, al relatar que Italia llevó la civilización a toda la costa adriática menciona por primera vez a Corfu y a propósito del incidente de Corfu se refiere a "los albaneses oprimidos" añadiendo ha dado muy poco valor al pacto italo-griego de amistad de 1928 que Italia renovó prácticamente por un cambio e notas al año pasado.

ATENAS, 15. UP.— Círculos oficiales reiteran que no se recibieron exigencias italianas para que el país renuncie a las garantías británicas, y acusan a Italia de estar forzando una excusa para presentarse en el futuro exigencias territoriales. Agrega que si bien en Grecia se adoptaron ciertas precauciones no se llegó al punto de medidas militares extremas para hacer frente a la crisis. Los observadores neutrales opinan que la finalidad de las maniobras italianas es aislar a Turquía pero que esta intención en el nuevo orden de cosas dista mucho de Roma y Berlín para el sudeste europeo.

### EJECUCION EN MERNÉS

NIMES, 15. UP.— Por primera vez desde que terminó la guerra para Francia se ha efectuado hoy una ejecución al ser guillotinado Fernand Torres de veintidós años de edad por haber asesinado a su benefactor el abate Dourboux. La ejecución estuvo a cargo del verdugo de Argel.

### EL CARACTERISTICO BUEN HUMOR INGLES

LONDRES, 15. UP.— El característico buen humor de los ingleses, y su competencia para sacar partido de toda cualquier circunstancia se ha puesto de manifiesto una vez más con motivo de los violentos ataques que la aviación alemana emprendió el domingo último con la esperanza, hasta ahora fructuosa de doblegar al enemigo nuclear. Esta característica ha consistido en "lanzar al mercado" el valor burlesco que además demuestra la confianza con que el resultado final de esta lucha. Los operadores lejos de intimidarse por la blitzkrieg zérea han especulado sobre el número de aviones alemanes de todos los tipos derribados durante el día según el parte oficial.

### FREDERICHMARCH ACUSADO

(VIENE de la Página UNO)

ser comunistas o contribuyentes al tesoro de dicho partido. El ex secretario ejecutivo del partido comunista en Los Angeles, John Leech, entregó al jurado una declaración de 192 páginas, que en su mayoría no se refieren al crimen sino a una presunta infiltración comunista en la industria cinematográfica en las que nombra los artistas Jean Mui, V. Stander, Franchot Tone, Frederich March, James Cagney, Francis Lederer; a los argumentistas Clifford Oeth, Frank Schully y Muel Orntz; a los productores Frank Tuttle, Herbert Bierhman, Frank Duvis, y a Mrs. Beryl Lavaca. Mrs. Tuttle y Buddy Schulberg, que es hijo del productor de ese apellido. Como es evidente que la declaración de Leech no contiene ninguna relación entre las figuras del cine y el asesinato de Riley, el procurador Fitts reconoce que no formulará ningún caso en caso a la declaración de Leech, que según dice ha sido publicada por "su valor ilustrativo".

### HERMOSO Y AT

Será su rostro si usa siem



**POMAL**  
Un cutis libre de millas es mujer y convertirlo exquisito  
**POMAL**

Laboratorios

**BOTICA FR**

# CON NORTEAMERICANA DESEA QUE GRAN BRETAÑA GANE LA GUERRA

### ICIA AL REICH.—POR ESO DUDAN LOS ENTAL EL ARGUMENTO BRITANICO DE EN MEXICO.—ES CONTRA LOS MIEM-CACION NACIONAL

**NTA LA TIRANTEZ GRECO - ITALIANA**  
**ENAS, 15 UP.**—La tirantez en Grecia resultante del entredicho nacido en Italia por la muerte del líder albanés Daut Hoggia aumentó hoy al conocerse el torpedeamiento del destroyer Helle anclado en el puerto de Tinos. Dos horas después de anunciarse ese atentado no se sabía aun la nacionalidad del submarino atacante, pero hablaba de un sumergible italiano. Sin embargo en las esferas oficiales declinan todo comentario. Tinos es el puerto principal de la isla del mismo nombre situada a unos 150 kilómetros de la más próxima isla del Dodecaneso.

El gobierno griego no ha hecho aun ninguna declaración sobre el torpedeamiento del HELLE, ni adoptó ninguna acción al respecto, mientras espera detalles de Tinos. El puerto de Tinos estaba lleno de viajeros de toda Grecia, que acudían para celebrar la fiesta de la Virgen María.

**EMBARDEADAS POR LOS ALEMANES LAS FABRICAS WICKERS - ARMSTRONG**

**BERLIN, 15 UP.**— Autorizadamente se informa que 35 bombarderos Dornier atacaron esta mañana los talleres de Wickers Armstrong en North Castle, destruyéndolos con una lluvia de bombas.

**ECLARACIONES ALEMANAS SOBRE APROVISIONAMIENTO DE VIVERES**

**BERLIN, 15 UP.**—En las esferas bien informadas se anuncia que ni Alemania ni ninguno de los territorios ocupados por los ejércitos del Eje sufrirá hambre este año. Las presentes cosechas no alcanzarán aún nivel del año anterior pero sin embargo estarán ligeramente por encima del promedio de los años últimos. Estas declaraciones fueron corroboradas por los círculos neutrales bien informados.

## SPECTACULAR BATALLA NAVAL

**ENE de la página UNO)**  
terio de aviación informa que los bombarderos ascendieron a alturas. Esta mañana fue de un segundo aparato en el oriente de Escocia.

**ONDRES, 15 UP.**— En los círculos militares se informa que el examen del proyectil encontrado en una zona de la costa escocesa "ha indicado que se trata de un avión alemán."

**GOTHEMBURGO, 15 UP.**— En varias oportunidades durante la noche última los habitantes de la costa sueca a lo largo del Skagerrak oyeron un fuerte tiroteo del lado del mar suponiéndose que estaba librándose una batalla en aguas danesas. Las primeras detonaciones se sintieron ayer a las 19.30 y luego se repitieron a intervalos en la noche. Si efectivamente los disparos eran entre buques de guerra alemanes e ingleses significa que los británicos tratan de copar el movimiento marítimo alemán.

**BERLIN, 15 UP.**—De buena fuente se informó que probabement la actividad aérea contra Gran Bretaña disminuirá en forma notoria hoy a causa de las condiciones desfavorables del tiempo. "No hay motivos, declaró un portavoz oficial, para derrochar recursos y aviones. Al final de cuentas una semana más o una semana menos no hacen gran diferencia. El mismo portavoz de que "no tenía informaciones" sobre el supuesto descenso de paracaidistas alemanes en Inglaterra.

**EN un puerto de la costa sureste de INGLATERRA, 15 UP.** Extraoficialmente se informa que en una batalla aérea libra sobre tierra fueron derribados veinte aeroplanos alemanes.

**LONDRES, 15 UP.**— Otros cuatro aviones alemanes de embarde fueron derribados hoy durante un ataque a un puerto de la costa del suroeste por una escuadrilla numerosa. Dos de los pilotos se lanzaron con los paracaídas.

**LONDRES, 15 UP.**— En círculos autorizados se expresó

## ACTIVO...

pre la insuperable

## DA FILODERMA

terso, hermoso y juvenil manchas, pecas y espi el sueño dorado de todo este sueño sólo lo podrá un dulce resaca usando la y fragante:

## DA "FILODERMA"

de la

## ANCESA

## HUNDIDO EL DESTRUCTOR

(VIENE de la Pág. UNO)

mación radial británica declarando que en Atenas se anunció que el crucero emplazado en el puerto de Tinos, el destructor "Helle" de dos mil ciento cincuenta toneladas ha sido torpedeado, habiendo 31 víctimas.

**ATENAS, 15 UP.**—El destructor "Helle" ha sido torpedeado por un submarino; resultó muerto un oficial y también varios niños que estaban en el muelle. El destructor "Helle" se encontraba en el puerto de Tinos cuando fue torpedeado por un submarino no identificado resultando muerto un oficial y heridos varios marineros.

Otros dos torpedos disparados contra el muelle que chocaron llenos de niños resultando gran número de ellos muertos. No se conoce todavía a cuántos asocian los muertos.

que "no tenían conocimiento" de que se hubiese apresado ningún paracaídas en Gran Bretaña en los últimos cuatro horas. **LONDRES, 15 UP.**—El comunicado conjunto de hoy de los Ministerios de aeronáutica y seguridad informó: "Hubo poca actividad del enemigo anoche. Algunas bombas cayeron en puntos aislados de Gales y del noreste de Escocia sin ocasionar víctimas."

**GOTHEMBURGO, 15 UP.**— En varias oportunidades durante la noche última los habitantes de la costa sueca a lo largo del Skagerrak oyeron un fuerte tiroteo del lado del mar suponiéndose que estaba librándose una batalla en aguas danesas. Las primeras detonaciones se sintieron ayer a las 19.30 y luego se repitieron a intervalos en la noche. Si efectivamente los disparos eran entre buques de guerra alemanes e ingleses significaría que los británicos tratan de copar el movimiento marítimo alemán.

**LONDRES, 15 UP.**—En las primeras horas de la tarde se anunció que el enemigo estaba desarrollando una amplia actividad aérea frente a la costa noreste. También fueron avistados aviones alemanes sobre un pueblo del interior de la zona sureste.

**BERLIN, 15 UP.**—El comunicado del Alto Comando anuncia que ayer la aviación alemana continuó sus ataques a puertos, fábricas, aeródromos, barreras de globos y campamentos militares en el sur y centro de Inglaterra "no obstante el tiempo desfavorable". Los pilotos germanos bombardearon los puertos de Cardiff, Weston y Portland, las fábricas de armas en Worcester y Salisbury y una usina eléctrica entre Brighton y Leves. Además se llevaron ataques a los aeródromos en el sur y sudeste de Inglaterra y contra el campo de maniobras militares de Aldersot "desarrollándose combates aéreos violentos en los que salió aérea la aviación germana. Agrega el comunicado que una pequeña escuadrilla aérea británica destruyó una iglesia en Derichweier pero aparte de eso la aviación enemiga causó pocos daños en la noche. Un submarino alemán hundió al crucero auxiliar inglés Transilvania de 17.000 toneladas en aguas del Atlántico. Doce aviones alemanes no regresaron después de la lucha de ayer."

**LONDRES, 15 UP.**— Aviones alemanes en vuelos solitarios o en grupos de dos o tres volvieron a hacer su aparición sobre el territorio de Inglaterra, Gales y Escocia con las primeras luces de la mañana. Las informaciones recibidas señalan que no hubo bombardeos intensos y que la aviación británica se trabó en lucha con el enemigo sobre una ciudad de Gales.

**LONDRES, 15 UP.**—Un aeroplano alemán Heinkel fue derribado esta mañana a primera hora cerca de una ciudad escocesa del noreste resultando muertos dos de sus tripulantes y herido otro. Las primeras bombas lanzadas por el enemigo según se tiene entendido han caído en campo abierto sin causar daños. También fueron señalados aeroplanos en una ciudad del suroeste pero al parecer no arrojaron bombas.

**LONDRES, 15 UP.**—En las primeras horas de la tarde se anunció que el enemigo estaba desarrollando una amplia actividad aérea frente a la costa noreste. También fueron avistados aviones alemanes sobre un pueblo del interior de la zona sureste.

**EN el sudeste de INGLATERRA, 15 UP.**— Con los 20 aviones alemanes derribados en el combate en el interior alcanzan a 23 los aparatos enemigos abatidos hoy solo en esta zona durante las acciones libradas hasta ahora.

**LONDRES, 15 UP.**— Hasta las quince y treinta de hoy en que extraoficialmente se anunció que habían sido abatidos unos veinticinco aviones alemanes el número de aparatos enemigos avistados en diversas partes de Gran Bretaña era de unos doscientos cincuenta.

**LONDRES, 15 UP.**— El ministerio de aeronáutica y seguridad publica el siguiente comunicado "durante la noche las baterías antiaéreas derribaron un avión enemigo de bombardeo Las defensas aéreas abatieron 6 aparatos alemanes durante el día y los cazas otros 24 por consiguiente el número total de los aviones destruidos ayer alcanzó a 31 los nuestros se perdieron siete aparatos y los pilotos lograron salvarse."

**LONDRES, 15 UP.**— Gran cantidad de aeroplanos alemanes volaron esta tarde sobre el Estuario del Támesis pero fueron obligados a huir hacia el mar por las baterías antiaéreas sin que pudieran arrojar ninguna bomba.

## LA GUERRA TERMINARIA

(Viene de la Página UNO)

allí a la carrera mientras indicaba a su acompañante que avisara a la policía. En el camino halló al guarda de las defensas antiaéreas. Otro Henkel fue derribado en las afueras de un pueblo del noreste y su tripulación de cinco hombres cayó en poder de un espionista. Al comentar la fecha de hoy la asociación de la prensa dice "el Doctor Goebbels tendrá que dar bastantes explicaciones a medianoche". Se refiere a las frecuentes jactancias de que el 15 de Agosto Alemania gobernaría en Inglaterra.

Hace ver que los resultados de las acciones aéreas de días pasados así como la eficacia de las defensas británicas, quebrantaron el objetivo de la primera fase de la tentativa enemiga de lograr la superioridad en el aire. Destaca igualmente la importancia de la fecha, pues Hitler habría dicho a sus allegados y diplomáticos extranjeros que la guerra terminaría hoy con la victoria aplastante de las armas nacional-socialistas. La mayoría de los comentarios coinciden en que el "pánico paracaidista" de ayer mo-

divado por las informaciones de que habrían descendido paracaidistas alemanes en el interior del país y en Escocia sería uno de los aspectos de la guerra de nervios tendiente a desconcertar y taormizar la opinión pública. Por primera vez desde el comienzo de las hostilidades, las campanas fueron echadas a vuelo en las iglesias de las aldeas de esa zona iniciándose inmediatamente la "caza al hombre" sin resultado alguno.

## 400 AVIONES NAZIS...

(VIENE de la página UNO)

—torde sobre las costas noreste y sudeste británicas con la repentina inundación de los intensos ataques aéreos. Los cazas británicos sin pérdida de tiempo salieron en dirección al mar al encuentro del enemigo impidiendo a la mayoría de los incursores llegar a la costa. Paralelo de acuerdo con las noticias llegadas hasta ahora 30 aparatos alemanes han sido derribados y la pérdida total de los alemanes presúmase que hoy pasarán de 31 que fueron los derribados ayer.

## NO HA PASADO EL 7

(VIENE de la página UNO)— las islas y me satisfice ver que ahora ha sido reducida a sus verdaderas proporciones encarándose el asunto con toda eficiencia.

"Tengo," dijo Churchill—una noticia poco satisfactoria que dar a la Cámara acerca de la Somalia. La pequeña fuerza británica que ocupaba la posición de Tuggan al norte de Fuerzas italianas muy superiores que al cansanza a dos divisiones apoyadas por vehículos blindados y considerable cantidad de artillería". Al comentar el problema de la quinta columna Churchill aludía a la "Comisión ejecutiva de defensa local", algunos de cuyos miembros fueron caracterizados hace una semana como agentes de la Gestapo, pero rehusó dar detalles alegando que en ningún país se dan informes de esa naturaleza y que reconocer la obligación del gobierno en contestar interpretaciones de esa clase podría significar un grave perjuicio para el país. "Hace cosa de unas 10 semanas," añadió el ministro—después de la oscura y vil conspiración que en pocos días dejó al pueblo holandés a merced de la agresión nazi una ola de alarma pasó por sobre todo el país acerca de que agentes similares de la traición oculta estaban a la obra en estas islas. Por supuesto, varios departamentos del estado han estado siempre a cargo de la tarea de frustrar tales designios, pero no había una adecuada coordinación entre ellos. Piense que en estas horas de ansiedad esa tarea requería un nuevo impulso y por eso pedí a Lord Swinton que se hiciera cargo de ella".

Varios laboristas preguntaron "por qué", contestando Churchill agresivamente: "porque pensé que era el hombre más adecuado". La mayoría aplaudió pero un laborista gritó: "sin embargo, fracasó en su tarea".

Churchill siguió diciendo: "hay que tener mucho cuidado de no anticiparse a juzgar los casos de personas que han tenido poca actuación. Aunque nos sentimos y somos más fuertes que en el mes de mayo, el peligro de la invasión no ha pasado en modo alguno. Por mi parte no creía haber cumplido con mi deber en la defensa nacional si no hubiese tomado medidas especiales para copar las actividades de la quinta columna". A esa altura del discurso se produjo un choque entre Churchill y el laborista Hopkinson, cuando éste preguntó al primer ministro por qué se hacía tanto misterio sobre la omisión de la comisión ejecutiva de defensa local y por qué el gobierno había rehusado anteriormente dar los nombres de sus miembros. Churchill le contestó: "Si Hopkinson hubiese prestado aunque fuese una mediana atención a la declaración que formulé como hacia cuando acostumbraba a dificultar mis esfuerzos de hacer que el país estuviese defendido antes de la guerra, no habría hecho esa pregunta". Hopkinson se levantó aludido y pidió al presidente de la cámara que lo protegiese "contra esas grandes y tendenciosas insinuaciones". El primer ministro le replicó: "aprovecharé la oportunidad para enviar al honorable miembro una copia de sus intervenciones en las que hizo todo lo posible para desacreditarme. Sin ir más lejos anoche las estuve recordando y me complaceré enviárselas". El presidente de la cámara llamó al orden a Hopkinson cuando éste se levantó de nuevo.

# MUNDO SOCIAL

## CUMPLEAÑOS



Señora AZYHADEE ESTRADA P.

Mora de los ojos centellantes que cual si fueran diamantes de belleza seductora, con tus miradas egarantes polarizas los encantos de la aurora.

Mas, de dónde, mora bella, hubiste tú de venir?, eres hija de un emir, o nacistes de una estrella?, fue en Jaffa, Cairo o Numir donde nacistes Azyhadée, mora de Abén-Humeva?

morena llena de gracia; la noche plena de hechizos posóse sobre tus rizos y ni en Katay ni Circeia, ni por los bellos resquicios de América o del Asia, hubo más lindos cabellos.

Santa mujer de mis sueños musulmana que es portante: eres luz y pensamiento y en tí, Dios en sus empeños, hizo su eterna creación.

### EA GRANDIOSA VELADA DE MAÑANA RITMO DE CRISTAL

Es inmenso el entusiasmo que existe por asistir mañana a la suntuosa velada "Ritmo de Cristal" que ha organizado la señorita profesora de baile Elsa Peralta en el Teatro Palace y con la cooperación de todas sus discípulas. Las entradas ya están a la venta y la misma

revista promete resultar un completo éxito.

### RESTABLECIMIENTO

Ha restablecido de la enfermedad de los participantes ni ensoñada. . . El público tomó parte en los análisis. Parecía más bien un congreso por las deliberaciones y mutuas consultas q' una sala en que sólo piensan en interesadamente 28 personas. Yo no podía insinuar nada porque entonces me malquistaba con el público. No obstante todos muy gentiles. Me dividiré la asistencia en nutrida de espectadores. Por lo que hace al tablero de Marciano Porras, indudablemente lo tenía perdido desde la jugada quince cuando perdí la dama, pero yo no quería perder

## VOY PARA LA ARGENTINA SIN ANIMO DE PELEA SINO CON EL OPTIMISMO DE REGRESAR A MEXICO ENRIQUECIDO CON LA EXPERIENCIA

Muy fuertes me parecieron los jugadores de ajedrez ticos.—Sin embargo la organización del certamen no fué como debía.—Nos dijo Pratt esta mañana al despedirse de nosotros por el viaje que posiblemente hará de aquí a mañana

Creíamos que el estoico muchacho mexicano, verdadero maestro del juego cienca, señor Pratt estaba ya en Panamá. Por eso, cuando esta mañana llegó a nuestras oficinas para des pedirse de nosotros, padecimos del sobresalto que dan las cosas gratas inopinadas.

Lo reconocimos al instante lo estrechamos la mano que fué más un parabién efusivo que un saludo protocolario, y lo invitamos a sentarse y provocamos la charla:

—Y qué nos dice del juego del domingo? ¿De las simultáneas?

—Un relato. La organización

### ACADEMIA DEL CLUB GONZALEZ LAHMANN

El próximo sábado, en la casa de habitación de la familia Ribá en el barrio González Lahmann, todos los integrantes del simpático centro social del mismo nombre ofrecerán una alegre academia que acompañará una magnífica orquesta. No habrá invitación personal y para este baile existe gran entusiasmo, ónda la lucidez que siempre aleanzan las fiestas que ofrece el Club González Lahmann.

### BAILE EN PUNTARENAS

El catorce del mes entrante en Puntarenas en celebración de la fiesta de la independencia, se llevará a cabo un gran baile con la orquesta del maestro don Gilberto Muriillo y para él que han sido designadas como recitadoras las señoras Alicia de Amador, doña Ma. Antonieta de Carvajal, doña Jahel de Hernández y las señoritas Carmen Tercero, Esmeralda Badilla y Belén Umária. Para este festival se hacen grandes preparativos.

### SENTIDO FALLECIMIENTO



Sra. doña GIL B. GUTIERREZ

Ennoblecida de grandes merecimientos ha bajado a la tumba a la edad de noventa años, la respetable matrona doña Gil B. Gutiérrez, apceciabilísima dama cuya muerte enluta a estimables familias y ha llenado de tristeza el corazón de cuantos tuvieron la fortuna de conocerle, dadas las singulares virtudes que la adornaban. NOVEDADES al deplorar tan dolorosa nueva, envía sus más cariñosas y sinceras expresiones de condolencia a todos sus abitados deudos.

### Anúciense en NOVEDADES

## Fijación del tipo de cambio para los efectos de la imposición del tributo municipal

### ALAJUELA AUTOTRANSPORTES AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre en José y Alajuela, será la siguiente:

San José-Alajuela o viceversa	Q. 0.50
San José-Heredia o viceversa	Q. 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa	Q. 0.25

Unica salida de la Estación Central de Camiones

### LA FIESTA DE LA MADRE



Sra. doña ADELIA CANAS de BEECHE

Esclarecida matrona de la sociedad costarricense, hija del General Cañas y de su recordada señora esposa doña Juilia de Cañas y hermana de don Juanito Mora y en cuyo nombre ofrecemos nuestro cariño y ofrendamos a todas las madres del mundo el homenaje del amor filial, que en esta fecha gloriosa se rinde ante sus plantas, con el más vivo sentimiento de gratitud.

Hay una mujer que tiene algo de Dios por la inmensidad de su amor y mucho de ángel por la incansable solicitud de sus cuidados; una mujer que siendo joven, en sus felices reflexiones de una anciana y en la vejez tracon el gemido de un niño y siendo doña, baja con el vigor de la juventud, una mujer que si es ignorante, descubre los secretos de la vida con más acierto que un sabio, y si es instruida se acomoda a la simplicidad de los niños; una mujer que siendo pobre, se satisface con la felicidad de los que ama, y siendo rica, daría con gusto su tesoro por no sufrir; en su corazón la herida de la ingratitud; una mujer que siendo vigorosa se estremece

con el gemido de un niño y siendo doña, baja con el vigor de la juventud, una mujer que si es ignorante, descubre los secretos de la vida con más acierto que un sabio, y si es instruida se acomoda a la simplicidad de los niños; una mujer que siendo pobre, se satisface con la felicidad de los que ama, y siendo rica, daría con gusto su tesoro por no sufrir; en su corazón la herida de la ingratitud; una mujer que siendo vigorosa se estremece

Monseñor Jara Obispo de Serena (Chile)

### EL GRAN BAILE DEL PROXIMO SABADO

El próximo sábado, en la casa de habitación de don Rafael Salazar en el Paseo Colón y organizado por la señorita Carmen Saez y por los jóvenes don Tomás Aguilár, don Rodolfo Bazo, don Humberto Cas-

tro y don Rodrigo Herrera, tendrá lugar un gran baile que en días pasados había sido suspendido.

### MEJORIA

Ha seguido siendo más satisfactorio el estado de salud del joven don Mario Pacheco Montoya, Ojalá restablezca pronto.

Abordará hoy la Municipalidad en su sesión ordinaria, lo que se considera de especial trascendencia

### SE TRAMITARA UNA SOLICITUD DEL COMITE PRO-GIMNASIO DEL LICEO PARA QUE SE LES AYUDE

Las siguientes es la orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del cantón central de San José el viernes 16 de agosto a las 19 y 30 horas.

1. Acta.
2. Planillas y cuentas
3. Correspondencia oficial.
4. Construcción de cordón y eveta en la calle Alfredo Vello entre las avenidas 20 y 22.
5. Luz Jiménez Mora. Reclamo de tanque séptico.
6. Fijación del tipo de cambio para los efectos de la imposición del tributo municipal.
7. Enrique Zamora Salazar. Reclamo impuestos.
8. Colegio de María Auxiliadora. Solicitud arreglo calle.
9. Comité pro-gimnasio Liceo de Costa Rica. Sol. cooperación.
10. Vecinos sección norte del Ba-

rio México. Sol. obras.  
11. Renuncia de la comisión de vigilancia.  
12. Inicativas de los señores regidores.



SECCION DEPORTIVA



# COMPETENCIAS CICLISTICAS SE CELEBRARAN EN BREVE

La casa comercial "El Centro de Sport" está organizando una serie de esta clase de eventos deportivos.

Se hará también una carrera entre ciclistas juveniles para clasificarlos en sus respectivas categorías.

Hemos sido informados de que la casa comercial El Centro de Sport, por medio de su propietario el señor don Edwin Méndez, está haciendo la debida organización de una serie de eventos deportivos, en los que figuran en primer término, unas interesantes competencias de ciclismo. En breve se llevarán a cabo estas competencias, a las que se destinarán numerosos premios, tal el interés de propulsar esta clase de eventos deportivos. Por lo que se nos ha dicho, sabemos que también se veificará una carrera entre ciclistas juveniles, para clasificarlos en sus respectivas categorías, es decir, se pasarán o ascenderán a la categoría senior, para ir luego dándoles oportunidades de que se clasifiquen entre los corredores que tienen capacidades de tomar parte en las carreras que se hacen actualmente a Pantarras.

Las carreras a que nos referimos se verificarán domingo a domingo alrededor de La Sabana, en las horas de la mañana, y de acuerdo con la organización que se le está dando, se efectuarán dos carreras por domingo: una entre juveniles y la otra entre seniors.

Por los preparativos que se hacen, no cabe duda de que estos eventos resultarán muy lucidos e interesantes. Nuevos detalles que obtegamos, gustosamente los daremos a conocer a nuestros estimables lectores, tal su importancia.

## El campeonato de Pin-Pon ha despertado gran entusiasmo

### RAMIREZ Y ULLOA QUIEREN JUGAR CONTRA LOS HERMANOS CASTRO

Han lanzado el desafío a la pareja invencible, y estos lo aceptaron.—El partido ha sido concertado a treinta tantos, y lo jugarán el sábado en el Frontón Jai Alai.—La Asociación Nacional de Pelotaris apadrinará este "duelo" con otro partido a treinta tantos

Lejos de equivocarnos estábamos cuando en cierta ocasión, al informar de la reanudación de los partidos de pelota vasca que por corto tiempo estuvieron suspendidos, dijimos asimismo que la Asociación Nacional de Pelotaris estaba preparando una serie de grandes encuentros, con los que se le demostraba a los numerosos aficionados que concurrían a estos eventos, que todos los pelotaris estaban en condiciones de hacer buenos partidos. Ya hemos venido dando a conocer los resultados de los diversos cotejos efectuados después del corto receso de estas actividades, y éstos no nos han dejado equivocarnos, toda vez que han sido muy buenos.

Hoy damos cuenta, del desafío que Ramirez y Ulloa han lanzado a los hermanos Castro, para llevar a cabo un partido que tiene todas las características de una estupenda exhibición. Los hermanos Castro, que han resultado ser la pareja invencible, han aceptado el desafío sin dárseles nada, porque tienen plena seguridad en sus grandes conocimientos. Es sabido de que Ramirez es uno de los mejores jugadores del país, y sabe desempeñar el puesto de delantero; se ampara también al formidable saque una

palgada sobre la "vhapa", para descontrolar a sus oponentes. Llevará como zaguero a la revelación; al joven pelotari que se pasa por la cancha, como el torero que sale a la arena lleno de optimismo, y ofrece lo mejor de sus sables; a la dama que lo admira; este es Ulloa, elemento que, entre otros, la Asociación tiene fundadas sus esperanzas.

El partido entre los hermanos Castro y Ramirez y Ulloa, ha sido concertado a 30 tantos y lo jugarán el sábado en el Frontón Jai Alai, La Asociación Nacional de Pelotaris apadrinará este duelo con otro partido a 30 tantos: Herrero y Ramiro contra Motrico y Avila II. En lo que a Herrero se refiere, hemos de decir que es otro de los grandes valores que ha venido poniendo de manifiesto su gran espíritu deportista; a nuestro lado su entusiasmo en los juegos en que ha tomado parte, y así le hemos visto hacer muy buenas presentaciones. Ramiro, es el mas joven de los pelotaris, y es uno de los que con suma rapidez se han ido abriendo campo, entre los mejores. Motrico, después de haber estado sin actuar por espacio de algunos meses, ha vuelto con el mismo entusiasmo, pero

en sus jugadas da la impresión de que su brazo se le ha enfriado un poco, pero estamos seguros con sus participaciones en las futuras funciones, de nuevo estará bien. Avila II, es nada menos que el zaguero de juego elegante, cabaleroso ciento por ciento, así como su hermano Salvador. La afición gusta de verle jugar, porque al par de que es un gran pelotari, es también noble y decente. Injusto sería, si en cuanto a esto no mencionáramos a Manolo Ventura, Emilio Garnier, y a los directores de la Asociación con Luis Sáenz, Matia, don Pedro Colón, etc. La cultura revelada por la mayor parte de los pelotaris, ha sido una de las principales bases para que este deporte obtenga los buenos resultados que en toda su existencia ha adquirido. Por lo tanto, justo es pensar que los dos partidos del sábado, así como las cinco quinielas que se jugarán también, resultarán muy interesantes. No queremos terminar esta nota sin antes informar que Ramiro está deseoso de medir sus capacidades con Ulloa, por lo que la Asociación ha dispuesto celebrar un partido mañana a mano entre este par de nuevos valores, el que tendrá verificativo en fecha oportuna.

Desde ayer está abierta la inscripción, y ya hay varios jugadores inscritos, que se están preparando en buena forma

La noche del jueves 29 de este mes, fecha en que se inaugurará este certamen, se efectuará un campeonato relampago

Se rá seleccionado el elemento femenino y masculino, para que sean los mejores jugadores los que tomen parte en el gran torneo que proseguirá en todo el resto del este año

Nuestro particular amigo, el joven y diligente empresario don Fernando Hererra Romero, caballero que ha venido haciendo todo esfuerzo por incrementar el deporte nacional, nos informó en la noche de martes, de que se estaban desplegando toda clase de actividades para celebrar en el frontón Jai Alai un campeonato nacional de pin pon, en el que tomarían parte equipos, tanto femeninos como masculinos.

En la tarde de ayer pudimos darnos cuenta exacta del gran entusiasmo que hay en la afición por este atractivo deporte. Apenas si se han hecho incitativas, y desde ayer que se abrió la inscripción ya las listas comienzan a llenarse con gran rapidez, lo que indica que este torneo tendrá toda clase de éxitos. Las inscripciones les están haciendo el señor Hererra en la oficina de Lachner y Sáenz, y en el frontón Jai Alai los días en

Pasa a la Página OCHO

# HEREDIANO Y CARTAGINES, FRENTE A FRENTE

El domingo se llevará a cabo en el field del Estadio Nacional, este formidable encuentro de balompié.—Correspondiente a este cotejo, al campeonato nacional de primeras divisiones.—Como preliminar jugarán la segunda divisiones de la Libertad y el Club Sport México

Ha de efectuarse el domingo en el field del Estadio Nacional, uno de los más grandes encuentros de fútbol, correspondientes al campeonato nacional de primeras divisiones.

A las 10 de la mañana, se iniciará este cotejo de balompié, el cual será jugado por los primeros equi

pos de los clubes: Herediano y Cartagines. Ha sido este último tema uno de los que más le ha dado que hacer a los demás equipos que estaban en mejor posición, y hoy día, así como el Orión, y el mismo Herediano, está colocado a la cabeza del certamen que se disputan. Por consiguiente, y

dados los preparativos que estas dos oncenan an venido haciendo para llevar a cabo este encuentro indiscutiblemente éste obtendrá muy buenos resultados; así lo espera la afición del país, la que ha hecho denotar su entusiasmo por esta braga entre dos cuadros que poseen muy buenos elementos. A las ocho y media se verificará el match preliminar, entre la segunda de La Libertad, y la primera división del Club Sport México, por el campeonato de segundas fuerzas.

## ESTADO ACTUAL DEL CAMPEONATO DE FUTBOL EN SUS TRES CATEGORIAS

Los primeros equipos Cartagines, Herediano y Orión F. C., son los que marchan a la cabeza de este certamen.— El Guadalupe está colocado en primer término, en el campeonato de segundas divisiones.—La tercera del Herediano posee el primer puesto en el torneo de su categoría

Por los resultados que hemos venido publicando en nuestras anteriores ediciones, los campeonatos de futbol en sus tres categorías están en una situación de sumo in

terés Por una gentileza de nuestro buen amigo, el árbitro señor don Gonzalo Pacheco Calvo, publicamos hoy el estado actual de los tres campeonatos:

Primeras divisiones:	J.	G.	E.	P.	GF.	GC.	PF.	PC.
Cartago	2	1	1	0	7	5	3	1
Heredia	2	1	1	0	9	3	3	1
Orión	2	1	1	0	5	4	3	1
Libertad	3	2	0	1	14	9	4	2
Gimnástica	2	0	0	2	3	8	0	4
Alajuela	3	0	1	2	4	13	1	5

  

Segundas divisiones	J.	G.	E.	P.	GF.	GC.	PF.	PC.
Guadalupe	4	4	0	0	9	5	8	0
Alajuela	5	4	0	1	22	8	8	2
Trujón	6	4	1	1	36	14	9	3
Atlántico	5	2	1	2	9	33	5	5
Argües	6	3	0	3	17	14	6	6
Gimnástica	4	0	1	3	5	25	1	7
México	5	1	1	3	15	16	3	7
Orión	5	1	1	3	14	14	3	7
Libertad	6	1	1	4	9	15	3	9

  

Terceras divisiones	J.	G.	E.	P.	GF.	GC.	PF.	PC.
Heredia	3	3	0	0	12	5	6	0
Orión	3	1	2	0	11	8	4	2
Cartago	4	2	1	1	5	5	3	3
Gimnástica	3	1	1	1	5	6	3	3
Uruguay	4	1	1	2	5	9	4	4
Angeles	5	2	0	3	7	8	4	6
Guadalupe	4	0	2	2	6	12	2	6
México	4	0	0	4	0	0	0	4

## LA "MATA GIGANTES" DEL PASADO YA NO FLORECEN EN ESTOS DIAS

Aquellos boxeadores del peso medio y hasta del walter que ponian fuera de combate a los hombres de doscientos libras, ahora no ven por ninguno parte.— Fitzsimmons, Walcott, McCoy, Carpentier y Ketchel hicieron muchas veces de David frente a unos Goliath a los que pulverizaron. Por Teddy Sanchez.

Bob Fitzsimmons y Joe Walcott fueron dos boxeadores que se dedicaron con fruición a la tarea de "matar gigantes", sin que para ello necesitaran la "honda biblica" que tanto ayudó a David.

El peccoso, calvo, y pequeño Fitzsimmons decía siempre: "Cuanto más grandes, más ruido hacen al caer".

Fitzsimmons era un mediano a pesar de su peso pesó— 150 libras— tamba a los gigantes de más de doscientos en cuanto los golpeaba suavemente. A Peter Maher, el gran peso pesado de fines del siglo pasado que acaba de morir, lo "noqueó" en el primer "round" cuando ya tenía 34 años, y a Jim Corbett, la maravilla que había de probar a Sullivan, le arrebató el

título de todas las categorías a uno siguiente. En 1903, cuando contaba ya 41 años, derrotó a George Gardner ganando el recientemente creado título de campeón de los seis "mi" - pesados. Cuando perdió la corona de la división máxima, a manos del gran Jeffries, contaba treinta y siete años de edad.

El "referé" de Joe Walcott

Joe Walcott, conocido por el Donatón de Barbados, era un peso "welter" de color, súbdito de Inglaterra como Fitzsimmons, que al devastar su categoría tuvo necesidad de buscar adversarios entre los boxeadores más grandes que él, no importaba la estatura o el peso que perdieran. Entre sus víctimas se con

taron Joe Choyinski, George Gardner, Young Peter Jackson y muchos otros igualmente desastados.

Una vez, cuando se disponía a ir a combatir en Londres, alquien le dijo a Walcott que los boxeadores de color no eran tratados con justicia en la capital de la Gran Bretaña.

"No aceptes un "referé" que no te merezca confianza", le dijeron. A lo que respondió el "mata gigantes": "Este es mi "referé".

Walcott también los "tumbaba grandes"

"Pid McCoy era otro "pequeño" que no se asustaba por la estatura.

Pasa a la Página OCHO

# CAPTURADO UN BIGAMO EN DOMINICAL

## 3 EXTRANJEROS DEVUELTOS AYER AL INTENTAR INGRESAR AL PAIS

Son ellos María Agapita González, José Teodoro y José Inez Pérez, quienes fueron devueltos por el sub inspector de hacienda de Los Chiles.—Se procedió así porque no traían sus papeles que exigen nuestras leyes de inmigración

Ed sub inspector de hacienda de los Chiles ha dado cuenta de que en la tarde de ayer cétuvo a tres extranjeros que habían entrado a territorio nacional y pretendían seguir para el interior, habiendo procedido así por cuanto ninguno de ellos tenía los papeles

que piden nuestras leyes de inmigración.

Son ellos María Agapita González y los señores José Teodoro y José Inez Paredes, quienes con dos guardas fiscales fueron conducidos nuevamente, hasta los mojoneros fronterizos con Nicaragua y puestos

otra vez en territorio nicaragüense.

Las autoridades destacadas en los lugares fronterizos tienen órdenes de proceder inflexiblemente con todos lo extranjeros que traban de entrar al país en forma ilegal.

Se trata de un individuo de apellido Jiménez contra quien el Alcalde del General había librado orden de arresto.—Se encontraba en compañía de una mujer de apellido Morcon quien se había casado, estándolo ya

El sub-inspector de hacienda de Sai Isidro del General ha informado la inspección general de hacienda, de la sensacional captura que hizo de una pareja, acatando la orden expedida por el alcalde, por tratarse de un individuo a quien se ha acusado del delito de bigamia.

Parece que se había casado ya en el interior del país, y luego resultó que por aquellos lugares con

trajo también matrimonio, llegando a saberse de su primera boda; por lo que fue acusado de bigamia. Ignorando que se habían cubierto el delito, fue fácilmente capturado.

Se encuentra en Dominical acompañado de una mujer de apellido Mora, que se supone sea su segunda mujer. A la autoridad judicial corresponderá ahora aclarar el misterio.

## NUevas MEDIDAS CONTRA LA VENTA DE AVES

Dispone la policía prohibir esas ventas en las cercanías del mercado

Esta mañana al pasar por el mercado nos enteramos de una disposición que prohíbe la venta de gallinas y aves de corral en las orillas del mercado. Para que las personas que trafican con aves y que vienen del campo a ganarse la vida en esa forma, no sean molestadas por la policía, eeben escoger como sitio para la exhibición y oferta la avenida que yendo del extremo oeste del mercado busca

la plaza de las carretas.

Ultimamente y con vista de las infinitas molestias que dan ciertos comerciantes campesinos que desconocen las complicaciones del tráfico de vehículos en los alrededores del mercado y se imaginan que pueden situarse en cualquier parte se han tomado medidas en el sentido de ordenar la ubicación de esos pequeños comerciantes.

## EL CAMPEONATO DE PIN- (Viene de la Página SIETE)

que se celebran partidos de basket ball o funciones de pelota vasca.

Por lo que se nos ha dicho, el certamente dará principio el jueves 29 de este mes en las horas de la noche. Al inaugurarse así el gran torneo, se efectuará un campeonato relámpago; se colocarán dos mesas, para que se efectúen dos partidos simultáneamente, tanto entre el elemento femenino, como el masculino. Se eleccionarán todos los ganadores en estos partidos, con el propósito de que sean sólo los mejores jugadores de ambos sexos los que tomen parte en el gran campeonato que proseguirá en el curso de este año. En su oportunidad daremos más detalles con relación a este asunto, así como también daremos a conocer los nombres de todos los jugadores que tomarán parte en el referido campeonato, que tan buena organización lleva.

## DOS FABRICAS DE LICOR CLANDESTINO APREHENDIDAS AYER

Una estaba en San Juan de Tobosi y la otra en Desamparados de Alajuela

El día de ayer fué de efectividad para las autoridades fiscales, que lograron aprehender dos fábricas de elaboración de licor clandestino, en perjuicio del fisco.

Una estaba en Rosales, de Desamparados de Alajuela y trabajaba en ella un individuo de apellido Sánchez, que vivió en poder de los guardias al hacer la aprehensión. Todos los implementos que se descomisaron y el fermento, se puso con el reo en manos del alcalde 2º para instruir el sumario.

La otra planta funcionaba en San Juan de Tobosi y apareció como culpable de operarla un tal Carranza, quien fue hecho preso pues se encontraba trabajando en el momento de llegar el resguardado a la orden del inspector provincial de hacienda. También se dió cuenta al alcalde.

Próximo domingo: PALACE y MODERNO MARIQUILLA TERREMOTO En Español

HOY JUEVES, 15 de Agosto

**PALACE**  
A las 2, 4, 1 y 8.45 1.00

Laurel y Hardy en su estrenazo TONTOS DE ALTURA Las aventuras de Laurel y Hardy enamorados de una mujire que no los quería!

**Variedades**  
A las 2, 4, 7 y 8.45 0.75

Nelson Eddy y Ilona Massey en B A L L A I K A Siguen los llenazos pavorosos!

**MODERNO**  
A las 2 0.30 UN DIA EN LAS CARRERAS

A las 4, 0.50 Lena Turner en: CONQUISTADORAS DE BROADWAY

A las 7 y 8.45 0.75

Laurel y Hardy en TONTOS DE ALTURA Exitazo cómico! Estreno!

**AMERICA**  
A las 2 - COMICAS - 0.30

A las 4 MUSAS LATINAS -1.00

A las 6.45 0.50 DOBLE CRIMEN EN LA LINEA MAGINOT

A las 8.45 1.00 ASI ES MI TIERRA

**LIBANO**  
A las 2, 4, 7 y 8.45 0.50 La maravilla de maravillas!

P I N O C H O con su conciencia Pepito Grillo

**KEITH**  
A las 7 y 8.45 0.50

DOBLE CRIMEN EN LA LINEA MAGINOT

## ILICITAMENTE FUNCIONAN CANTINAS en ESTA CAPITAL

A deshoras estos negocios venden licores y cerveza sin pagar un céntimo de derechos al fisco

Algunos comerciantes que si pagan sus derechos al fisco justamente se quejan de que hay quienes defraudando al Gobierno, se ocupan además de negocios deshonestos. Funcionando estos tales negocios a deshora, y en pleno corazón de la ciudad a veces los escandalos que proporcionan con las constantes molestias a sus vecinarios importa, una más energía la bor de las autoridades que deben también encontrar como dentro de sus obligaciones la salud moral. No son aislados los casos donde menores de edad, son habladas por personas sin escrúpulos que se dedican al comercio de sus encantos y la ilusión con la música de radio que captada de estaciones extranjeras. Varias personas nos han hablado para que procuremos en

una campaña de prensa porque se ponga coto a esos males que son la carcoma de la colectividad y especialmente de la juventud josefina.

## GRAN BATALLA EN LA SOMALIA

EL CAIRO, 15. UP.—El cuartel general británico comunica que los italianos atacaron ayer furiosamente las posiciones británicas de la Somalia. Las tropas británicas se replegaron a posiciones de retaguardia después de lo cual infligieron severas pérdidas al enemigo. La lucha continúa. Los italianos están empleando la mayor parte de los 2 divisiones que tenían para oponer a las fuerzas francesas de la Somalia de Francia.

## LA MATA GRANDE ...

(Viene de la Página SIETE) que tuviera el adversario con quien se iba a enfrentar, a quien cada quien le concedía una gran ventaja de peso. Peter Maher, un hombre que tenía un puñetazo devastador, fué también una de sus víctimas.

El francés Jorge Carpentier, en la etapa de su carrera anterior a la guerra europea de 1914, dabo también gran ventaja de peso a sus adversarios. Por entonces venció a los pesos pesados de la talla de Gumbato Smith y Bombadier Wells, al último en el primer "round".

Joe Janette, el negro que derrotó a Sam McVey después de haber sido derribado, treinta y dos veces, peleó también con Carpentier, pero salió victorioso en la prueba tras quince "rounds" de dura brega. Más tarde, cuando Carpentier vino a Nueva York a pelear con Dempsey, Janette fué uno de los "springing - partners" del Hombre Orquidea y estuvo a punto de estropear la gran pelea al derribar a

Carpentier en uno de los entrenaamientos. Por suerte para el promo tor Tex Rickard, aquel entrenaamiento del francés se realizaba en secreto.

Cuando el "asesino" fué asesinado.

Stanley Petchel, el "Asesino de Michigan" era otro peso mediano que no le tenía miedo a los adversarios más grandes que él aunque se llamaran Jack Johnson. En 1909 peleando el campeón mundial de todas las categorías, Ketchel se permitió derribar a Johnson en el décimo segundo asalto, una hazaña que seis años después le tomó al "gigante" Jess Williard 26 "rounds". El golpe fué tan fuerte que a resultados de él el gran campeón negro perdió un par de dientes. Johnson se enfureció al verse tratado de semejante modo por el hombrecito que tenía en frente y arremetiendo contra Ketchel lo puso fuera de combate sin pérdida de tiempo.

Próximo SABADO Humphrey Bogart, en: EL REGRESO DEL DR. X

Próximo DOMINGO: Allan Jones y Mary Martin, en: CELOS DE GLORIA

# Raventós

HOY A LAS 2, 4 y 7 p. m. — Entrada ¢ 0.75  
Estreno Warner Bros.—Medea de Novara y Conrad Nagel, en: "LA EMPERATRIZ LOCA"  
—: HOY A LAS 8.45. p. m. :—

# Despedida de FU MAN CHU

El mago creador de lo irreal — Por última vez GRANDIOSA COMPANIA DE ESPECTACULOS MAGICOS

Presentando los más bellos números de magia e ilusionismo. — A petición de numerosas personas, los actos mágicos:

El Castillo de los Espectros y El Mundo Flotante

Por última vez el espectáculo más lujoso que ha actuado en un escenario tico.

SI NO VE A FU MAN CHU hoy, no lo verá más. Aproveche y compre su entrada con tiempo

PRECIOS: Luneta ¢ 1.50 — Pref. ¢ 1.00 — Gal. 0.50

CAPITOLIO	ADELA	CASTRO
A las 2 — ¢ 0.30 DOS BOBOS EN OXFORD	A las 2 — ¢ 0.30 EL BESO BANDOLERO	A las 3 — ¢ 0.30 LA ESTANCIA DEL GAUCHO CRUZ
A las 4 y 7 p. m. Entrada ¢ 0.50 MATER NOSTRA	A las 4 p. m. SOR ANGELICA	A las 7.30 — ¢ 0.50 LA MUJER DEL PUERTO
A las 8.45 — ¢ 0.50 SOR ANGELICA	A las 7 y 8.45 Entrada ¢ 0.50 MATER NOSTRA	

MUY PRONTO — Regio Pre-estreno de gran gala. R E B E C A — Una mujer inolvidable con Laurence Oliver y Joan Fontaine